



20. Bericht 2017/18 über die aktuelle Eislage im Ostseeraum mit einem Wochenrückblick

Rückblick auf die 17. KW (23. – 29.04.2018)

Im Wochenverlauf ist die Eisbedeckung deutlich zurückgegangen und so waren am Wochenende alle Gebiete außer der Bottenwiek und in Norra Kvarnen eisfrei. Und dort wo Eis ist wird es morsch und nimmt, meist ausgehend von der Küste weiterhin ab.

Aktuelle Eislage (30.04.2018)

Bottenwiek: In den nördlichen Schären der Bottenwiek liegt bis zu 75 cm dickes Festeis welches örtlich morsch wird. Auf See treibt 20-50cm dickes, dichtes und sehr dichtes Eis, in dem Risse und Salten vorkommen. Im südwestlichen Teil gibt es auch größere Gebiete mit offenem Wasser.

Norra Kvarnen: An den Küsten und in den Schären liegt 30-55cm dickes, morsches Festeis. Außerhalb kommt meist offenes Wasser vor.

Eisbrechereinsatz: ATLE, YMER, FREJ, URHO, OTSO, SISU und KONTIO unterstützen die Schifffahrt in der Bottenwiek.

Schiffahrtsbeschränkungen für staatliche Eisbrecherunterstützung bestehen hinsichtlich Eisklasse und Schiffsgröße bzw. Maschinenleistung für

- die finnischen Häfen Tornio, Kemi, Oulu, Raahen, Kalajoki, Kokkola, Pietarsaari und Vaasa
- die schwedischen Häfen von Karlsborg bis Skelleftehamn und den Ångermanälven.

Der Saimaa Kanal ist für den Schiffsverkehr geschlossen. Die Verkehrstrennungsregelungen in Norra Kvarnen sind seit dem 25. Januar vorübergehend außer Betrieb.

Aussichten für die 18. KW (30.4. – 06.05.2018)

Die Temperaturen bleiben überall meist über 0°C und erreichen an einigen Tagen tagsüber an den Küsten auch Werte über 10°C. Der Eisrückgang setzt sich also fort. Der Wind ist wechselhaft, Starkwind wird aber nicht erwartet. Daher treibt das Eis mal hierhin, mal dorthin, nennenswerte Eispressungen werden aber nicht erwartet.

Im Auftrag
Dr. J. Holfort